
 

 

Comité Syndical du 28 septembre 2020 

Procès-verbal de la séance 

 

 

Début de la séance à 17h30 

 

Collège EPCI 

Etaient présents : 

Communauté de communes de Lieuvin Pays 
d'Auge 

Jean-Charles BEAUCHE Délégué titulaire 
Interco Normandie Sud Eure 
 

Mohamed BENSALAH Délégué titulaire 
Communauté de communes du Vexin 
Normand 

James BLOUIN Délégué titulaire  
Communauté de communes de Roumois 
Seine 

Sylvain BONENFANT Délégué titulaire  
Evreux Portes de Normandie 
 

Gabrielle BROCHAND DULAC Déléguée titulaire 
Intercom Bernay Terres de Normandie 
 

Cédric BROUT Délégué titulaire 
Communauté d'Agglomération Seine Eure  
 

Sandrine CALVARIO Déléguée titulaire 
Seine Normandie Agglomération 
 

Fabrice CAUDY Délégué titulaire 
Intercom Bernay Terres de Normandie 
 

Frédéric DELAMARE Délégué titulaire 
Communauté de communes de Lieuvin Pays 
d'Auge 

Joël DORLEANS Délégué titulaire 
Communauté de communes de Lyons 
Andelle 

Philippe GERICS Délégué titulaire 
Intercom Bernay Terres de Normandie 
 

Nicolas GRAVELLE Délégué titulaire 
Communauté de communes de Pont 
Audemer Val de Risle 

Vladimir HANGARD Délégué titulaire 
Intercom Bernay Terres de Normandie 
 

Hugues HAROLD Délégué titulaire 
Seine Normandie Agglomération 
 

Pascal JOLLY Délégué titulaire 

  



Communauté de communes du Vexin 
Normand 

Laurent LAINE Délégué titulaire 

Communauté de communes du Pays du 
Neubourg 

Jean-Jacques LEBRETON 
Délégué titulaire 

Evreux Portes de Normandie 
 

Arnaud MABIRE Délégué titulaire 
Evreux Portes de Normandie 
 

Rachid MAMMERI Délégué titulaire 
Communauté d'Agglomération Seine Eure 
 

Ousmane NDIAYE Délégué titulaire 
Communauté de communes de Pont 
Audemer Val de Risle 

Gérard PLATEL Délégué titulaire 
Communautés de communes du Pays du 
Neubourg 

Gérard PLESSIS Délégué titulaire 
Intercom Bernay Terres de Normandie 
 

Françoise PREYRE Déléguée titulaire 
Interco Normandie Sud Eure 
 

Jean-Claude PROVOST Délégué titulaire  
Communauté de communes du Pays de 
Conches 

Max RONGRAIS Délégué titulaire 
Interco Normandie Sud Eure 
 

Guido VANDEWALLE Délégué titulaire 
Communauté de communes de Lyons 
Andelle 

Daniel BLAVETTE Délégué suppléant 
Communauté de communes du Vexin 
Normand 

Jean-Jacques BOUCHE Délégué suppléant 
Communauté d'Agglomération Seine Eure 
 

Jean-Marc MOGLIA Délégué suppléant 

 

Collège Conseil Départemental 

Etaient présents : 

Département de l’Eure Jean-Hugues BONAMY Délégué titulaire 

Département de l’Eure Valérie BRANLOT Déléguée titulaire 

Département de l'Eure José BRIDARD Délégué titulaire 

Département de l'Eure Frédéric DUCHE Délégué titulaire  

Département de l'Eure Pascal LEHONGRE Délégué titulaire 

Département de l'Eure Thierry PLOUVIER Délégué titulaire 

Département de l'Eure Alfred RECOURS Délégué titulaire 

 

Région Normandie : 

Etaient présents : 

Région Normandie Michèle ROUVEIX Déléguée suppléante 

 

Le quorum est atteint, la séance peut débuter. 



Monsieur Frédéric Duché rappelle l'ordre du jour du comité syndical et présente le rapport pour le 

premier point abordé relatif à l'adoption du procès-verbal du précédent comité syndical en date du 

25 mai 2020. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité.  

 

Deuxième objet : Election du 1er et du 3ème Vice-présidents et du secrétaire du Bureau (issu du collège 

EPCI) 

Il est procédé à l'élection des vice-présidents et du secrétaire par vote à bulletin secret. 

Il est arrêté comme suit la liste des vice-présidents et du secrétaire du Bureau : 

Monsieur James BLOUIN est élu 1er Vice-président avec 53 voix pour, 0 contre et 0 vote blanc 

Monsieur Jean-Claude PROVOST est élu 3ème Vice-président avec 49 voix pour, 4 contre et 0 vote 

blanc 

Monsieur Sylvain BONENFANT est élu en qualité de secrétaire avec 48 voix pour, 2 contre et 3 votes 

blanc. 

 

Troisième objet : Election des membres de la Commission d'Appel d'Offres (issu du collège EPCI) 

Il est procédé à l'élection des membres de la Commission d'Appel d'Offre par vote à bulletin secret. 

Il est arrêté comme suit la liste des membres de la CAO par élection : 

Président : Monsieur Frédéric DUCHÉ 

Membres titulaires :   Membres suppléants 

Monsieur James BLOUIN  Monsieur Fabrice CAUDY 

Monsieur Jean-Hugues BONAMY Monsieur Hugues HAROLD 

Monsieur Jean-Marc MOGLIA  Monsieur Ousmane NDIAYE 

Monsieur Gérard PLATEL  Monsieur Thierry PLOUVIER 

Monsieur Alfred RECOURS  Monsieur Alexandre RASSAERT 

et avec voix consultative, toute personne qualifiée dont la présence sera jugée utile par le Président. 

 

 

 



Quatrième objet : Composition et représentation de la commission de suivi du déploiement et de 

l'évolution de réseau 

Monsieur Frédéric Duché présente le rapport. 

Monsieur Jean-Charles Beauché questionne le Président sur la fréquence et les horaires de ces 

commissions. 

Frédéric Duché répond que c'est le Président de la commission qui déterminera la fréquence et 

l'ordre du jour des réunions de ces commissions. Il précise que ces réunions se dérouleront en fin de 

journée pour permettre aux délégués qui travaillent d'y assister. Monsieur Duché indique également 

qu'il est possible que ces commissions se fassent à distance en visioconférence pour faciliter la 

participation des délégués. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité.  

 

Cinquième objet : Composition et représentation de la commission des finances 

Monsieur Frédéric Duché présente le rapport. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Sixième objet : Composition et représentation de la commission de suivi de la DSP 

Monsieur Frédéric Duché présente le rapport. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Septième objet : Composition et représentation de la commission des usages du numérique 

Monsieur Frédéric Duché présente le rapport. Il précise aux délégués que cette commission à un rôle 

majeur à jouer car l'objectif est de préparer l'avenir du syndicat. Des réflexions sont actuellement 

menées afin de réfléchir au développement des usages sur le Département.  

Monsieur Rachid Mammeri évoque la compétence des usages du numérique et l'article L1425-2 du 

CGCT et un éventuel transfert de cette compétence du Département et des intercommunalités au 

Syndicat d'Eure Normandie Numérique. 

Monsieur Duché répond que pour le moment nous n'en sommes qu'à la phase de réflexion et 

qu'aujourd'hui rien n'empêche le syndicat de penser et de réfléchir à l'avenir avec les idées de 

chacun. 

 

Il ajoute qu'au moment venu, il y aura probablement transfert de compétence vers le syndicat selon 

les modalités juridiques et la volonté des collectivités concernées à transférer leur compétence au 



syndicat (tout ou partie). Monsieur Duché précise que, quel que soit les modalités retenues, les 

collectivités devront garder la maitrise des choix des usages qu'elles veulent voir mis en œuvre sur 

leur territoire.  

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Huitième objet : Mise en place du Télétravail 

Monsieur Frédéric Duché présente le rapport. 

Il insiste sur les bénéficies du télétravail, la productivité personnelle et la préservation de la planète. 

Madame Françoise Preyre souhaite savoir quelle est la proportion de télétravail au sein du syndicat. 

Monsieur Frédéric Duché évoque un engouement important des agents pour le télétravail suite au 

confinement que ce soit pour le département ou au syndicat. Il rappelle que bien évidemment les 

postes éligibles au télétravail sont ceux compatibles à l'exercice des missions à distance selon la 

charte définie à cet effet. 

Monsieur Jean-Charles Beauché se questionne sur la pertinence d'autoriser des demi-journées de 

télétravail notamment au regard de l'emprunte carbone. 

Monsieur Jean-Christophe Boyard précise que ces demi-journées sont une souplesse laissée aux 

agents qui sont sur le terrain lors des réceptions ou réunions proches du domicile leur permettant 

d'éviter un aller-retour sur le lieu de travail. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Neuvième objet : Renouvellement du poste de Délégué Stratégique 

Monsieur Frédéric Duché présente le rapport. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Dixième objet : Catalogue de service 1G 

Monsieur Jean-Christophe Boyard présente le rapport. 

Monsieur Rachid Mammeri fait remarquer au Président qu'il n'a pas pu prendre connaissance du 

catalogue de service car le lien transmis n'était qu'un raccourci, il aurait voulu connaître la stratégie 

financière du syndicat sur la commercialisation de ce réseau. 

Monsieur Frédéric Duché lui répond que le syndicat lui enverra le catalogue. 

 



Monsieur Arnaud Mabire souhaite savoir combien de clients sont sur ce réseau ? 

Monsieur Jean-Christophe Boyard lui répond qu'ils sont environ 200.  

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Onzième objet : Avenant n°2 à la Délégation de Service Public 

Monsieur Jean-Christophe Boyard présente le rapport. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Douzième objet : Politique d'accompagnement à l'extinction du réseau WIMAX 

Monsieur Frédéric Duché présente le rapport. 

Monsieur Fabrice Caudy regrette que certains opérateurs indiquent la non éligibilité à la 4G fixe des 

clients alors qu'ils le sont bien en réalité. Il souhaite que le syndicat intervienne pour corriger ce 

problème d'éligibilité. 

Monsieur David Mercier répond que le Département va se rapprocher de la direction de la mobilité 

et leur demander de réaliser des mesures des champs radio électrique pour valider le niveau de 

couverture des différents opérateurs sur les communes qui en feraient la demande et qualifier ainsi 

le niveau des débits de téléphonie 4G disponibles  

Monsieur Cédric BROUT souligne qu'il est dommage d'engager des frais pour l'installation d'un 

équipement 4G ou d'un kit satellitaire pour certaines communes qui sont dans la phase de réception 

pour le déploiement de la fibre et qu'il serait plus logique de prolonger la connexion WIMAX pour ces 

cas-là. 

Monsieur Frédéric Duché rappelle que des délais supplémentaires ont déjà été accordés et que nous 

n'avons plus la possibilité de prolonger le WIMAX au-delà du 31 décembre 2020, il faut ainsi trouver 

des solutions alternatives pour les clients qui vont se retrouver sans internet même si c'est pour un 

mois ou deux, on ne peut pas laisser les clients sans solution. C'est pourquoi il est proposé que , le 

syndicat participe financièrement, notamment en cas de surcoût d'abonnement jusqu'à leur 

éligibilité au Très Haut Débit. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Treizième objet : Création d'une commission dédiée à la communication 

Monsieur Frédéric Duché présente le rapport. 



Il souhaite créer cette commission car aujourd'hui la communication est indispensable, des actions 

de communication ont été opérées mais les administrés continuent de nous questionner partout sur 

le territoire et nous devons leur apporter des réponses. 

Frédéric Duché invite les élus du comité syndical à être les ambassadeurs de cette communication 

sur chacun dans leur territoire. 

Le syndicat devrait créer un compte Facebook dans les prochains mois et il est important que les élus 

soient les « Community Manager » de cet espace de dialogue. 

Il est important d'expliquer les choses car le déploiement d'un réseau THD est tellement complexe, il 

est nécessaire de transmettre les bonnes informations et de faire de la pédagogie auprès des eurois. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Quatorzième objet : Décision modificative Budget 1G 

Monsieur James Blouin présente le rapport. 

Il est ensuite procédé au vote, la délibération est adoptée à l'unanimité. 

 

Monsieur Frédéric Duché laisse la parole à Jean-Christophe Boyard pour présenter les cartes 

d'avancement du déploiement. 

Il précise ensuite que Monsieur Arnaud Mabire représentera le syndicat pour les réunions de 

l'AVICCA. 

 

Monsieur Frédéric Duché laisse ensuite la parole aux délégués pour des questions diverses. 

La séance est levée à 20h00. 

 


